

MEDALLAS BASILIO PARAÍSO



Ramón Alejandro, Aurora Egido y Guillermo Fatás, tras recibir las medallas Basilio Paraíso, anoche. TONI GALÁN

Guillermo Fatás, Aurora Egido y Ramón Alejandro reciben las medallas Basilio Paraíso

● Los galardonados llaman la atención sobre ciudadanos aragoneses ilustres en una gala con el lema 'RevoLUZión'

ZARAGOZA. Aurora Egido, catedrática de Literatura Española; Guillermo Fatás, catedrático emérito de Historia Antigua, y Ramón Alejandro Balet, presidente de la Fundación Saica, recibieron ayer las medallas Basilio Paraíso 2025 en una ceremonia que tuvo lugar en el Palacio de Congresos de Zaragoza bajo el lema 'RevoLUZión'. Un evento en el que los galardonados destacaron su compromiso con Aragón y celebraron los valores y los logros de aragoneses ilustres –como el propio Basilio Paraíso– para impulsar el desarrollo y empuje de la región.

«Un acto como este nos permite reconocer la excelencia de personalidades destacadas», señaló en los inicios de la gala Jorge Villarroya, presidente de la Fundación Basilio Paraíso y de la Cámara de Comercio de Zaragoza, quien quiso dar simbolismo a la entrega de las medallas con un lema, 'RevoLUZión', que alude a dos conceptos: «el cambio de paradigma en el que estamos inmersos a nivel global, que está modificando la estructura económica y so-

cial del mundo, y la luz, poniendo el foco sobre el impacto de esta nueva realidad en nuestro territorio, Aragón».

De esta tierra y, sobre todo, de algunos de sus personajes más ilustres, hablaron en sus intervenciones los tres galardonados. Todos llamaron la atención sobre la trayectoria de Basilio Paraíso, persona clave en el desarrollo económico de Zaragoza y su entorno durante el siglo XX, tal y como reconoció en su intervención la alcaldesa de Zaragoza, Natalia Chueca.

Aurora Egido, que ocupa el sillón B de la Real Academia de la Lengua, recordó el papel de Paraíso en la organización de la Exposición Hispano-Francesa de 1908 y su empuje como empresario de La Veneciana, si bien lo hizo con un discurso lleno de referencias literarias y, sobre todo, haciendo alusión a aquellos defensores de la lengua española como Baltasar Gracián, José Manuel Blecua, Fernando Lázaro Carreter, Manuel Alvar y María Moliner. La medalla que reconoce su trayectoria investigadora y cientí-

fica fue entregada por María López, vicepresidenta de la Fundación Basilio Paraíso, y Mar Vaquero, vicepresidenta del Gobierno de Aragón.

Guillermo Fatás, que recibió la medalla al mérito profesional de manos de Francisco Serrano, presidente de Ibercaja, y la alcaldesa Chueca, reconoció que si algún mérito ha tenido durante su vida profesional ha sido el haber intentado ser un buen servidor público. El profesor reseñó que ha servido a tres instituciones, dos de ellas públicas –la Universidad de Zaragoza y la Fundación Fernando el Católico–, coincidiendo en ambas con Aurora Egido. Acto seguido dijo que «la tercera es Heraldo de Aragón, que se ha ganado de sobra la condición de institución».

Fatás recordó que Basilio Paraíso fue accionista y consejero de HERALDO, periódico cuya gestión está a cargo ahora de la sexta generación, y no dudó en dar cuenta de sus similitudes con Saica. «Si el mapa de Saica cubre 11 países, el grupo HENNEO cubre otros tantos», dijo. «Sois familias que hacéis patria como el que más», apuntó dirigiéndose a Ra-

món Alejandro. «Mientras las fuerzas me lo permitan», señaló al final de su intervención, «me dedicaré con devoción a mi familia y a mi patria, la grande y la chica». Es decir, a Zaragoza y la sociedad aragonesa, «que son las partes que me corresponden».

Ramón Alejandro Balet se mostró honrado al recibir un reconocimiento que considera que corresponde a Saica y a todos los que han trabajado en su exitosa trayectoria de 82 años. Siete personas participaron en los orígenes de la compañía en el barrio del Arrabal de Zaragoza y ahora el grupo papelerero cuenta con 10.000 trabajadores y tiene presencia fabril en once países. Alejandro, que en 2010 accedió a la presidencia del grupo que desde el año pasado lidera su hermana Susana, atribuyó todo lo conseguido al equipo humano que ha impulsado la empresa. «Ellos han puesto la gasolina de este coche que lleva ya en marcha 82 años», dijo.

Nueva inversión millonaria

El presidente del Ejecutivo aragonés, Jorge Azcón, que entregó a Ramón Alejandro la medalla a la trayectoria profesional acompañando de Jorge Villarroya, dio la enhorabuena a los galardonados y quiso destacar el positivo momento económico que vive la comunidad autónoma tras el anuncio en año y medio de inversiones por 44.000 millones de euros en ámbitos como el de los centros de datos, la logística, la agroalimentación y la automoción. «Dentro de pocos días anunciaremos una más de esas inversiones millonarias», indicó. «En este entorno favorable seguiremos ayudando a nuestras empresas a crecer y expandirse», incidió.

LUIS H. MENÉNDEZ

«Un acto como este nos permite reconocer la excelencia de personalidades destacadas»

Basilio Paraíso fue una persona clave en el desarrollo económico de Zaragoza y su entorno durante el siglo XX